

MEJOR SIN ARMAS

Jornadas sobre el sector de la defensa en Córdoba

En los próximos 8 y 9 de Octubre está prevista la celebración en la Universidad de Córdoba, organizado por la UNIA (Universidad Internacional de Andalucía) una reunión con el título de “Nuevos desafíos tecnológicos en el ámbito de la defensa”, a la que se unirá una conferencia del Consejero de universidades Gómez Villamandos, gran defensor de lo militar, con título “Andalucía como modo de innovación en Defensa”. Estas jornadas están dirigidas a investigadores y responsables de innovación en la Defensa, aunque también se abre a la participación de toda la sociedad civil.

La puesta en marcha en 2027 de la Base logística del ejército de tierra (BLET) justifica la elección de Córdoba como sede de esta y otras jornadas. Desde los colectivos sociales reunidos en **Mejor sin armas** queremos proponer a la ciudadanía una visión diferente de aspectos relacionados con la Defensa y sobre los peligros que trae a nuestra ciudad un aumento de las armas disponibles dado que se tratará de la principal base logística militar del país.

No podemos esconder que la implantación de esta Base de logística militar nacional además de convertirse (según sus promotores) en un foco de innovación y empleo será también un polo de atracción de ataques por parte de los enemigos. La situación que nos rodea en lo militar no es nada tranquilizadora. Hace más de cuatro meses que un genocidio implacable se está desarrollado a menos de 400 km de las costas de la Unión Europea, este genocidio cuenta con el tácito conocimiento de los gobiernos europeos y nos enseña hasta dónde llega la innovación en armas. A ello debemos unir también la guerra que se desarrolla en territorio europeo, tras la invasión de Ucrania por Rusia, guerra que ha cumplido el segundo aniversario, momento que ha permitido acometer a los miembros de la OTAN y de la UE el aumento del gasto militar y hasta anunciar la implicación de fuerzas terrestres contra un país, Rusia, que dispone de un importante arsenal nuclear.

Además, la BLET potencia, dentro de lo que llaman innovación, la instalación en el Parque científico tecnológico, Rabanales 21, que no es un Polígono industrial al uso, de empresas fabricante de armas, se ha empezado con ESCRIBANO S.M empresa cuya innovación científico-tecnológica las aporta, como no, una empresa israelí (ELBIT), que tiene un gran éxito en el mercado ya que consigue certificar que los misiles han sido testados en las acciones genocidas que se llevan a cabo en los territorios de lo que fue Palestina y Líbano.

Los nuevos aires de innovación en defensa olvidan que en un pasado relativamente reciente, 2012, tanto el ayuntamiento de la ciudad por unanimidad y el Consejo de gobierno de la UCO aprobaron el apoyo al *Tratado sobre el comercio de armas*, donde en su art 6.3 se recogía que estas armas no podían venderse si “*en el momento de la autorización tiene conocimiento de que las armas o los elementos podrían utilizarse para cometer genocidio, crímenes de lesa humanidad, ataques dirigidos contra bienes de carácter civil o personas civiles protegidas,*”

Debe existir una manera por la que una mayoría social se una contra la minoría que nos arrastra hacia un muy posible abismo. Por ello solicitamos a la sociedad cordobesa que ponga freno al desarrollo militarista en nuestra ciudad antes de que no podamos controlarlo y termine con nuestra historia de pacifismo y dialogo. Un camino por tomar sería convertir a BLET en una base que haga de la innovación en sus estructuras, y no en sus armas, un reto para la Paz, ya que no hay mayor innovación que una sociedad libre de armas y que vive en Paz.

Los abajo firmantes proponemos iniciar una lucha política organizando en primer lugar una Conferencia que analice las consecuencias del proceso que se ha abierto en nuestra ciudad. Proponemos que los actos se celebren en el rectorado de la Universidad que de esa forma aplicaría sus antecedentes como Universidad pacifista y dialogante. A este acto se invitará a las más diversas fuerzas sociales y políticas y el objetivo será evitar la implantación de una distopia tecnológica militarista en nuestra ciudad.

Propuesta para la Jornada Mejor sin armas.¹

- Relaciones entre España e Israel en la venta/compra de armas. Por Grupo Delas.
- Descripción de las armas presentes en la BLET.
- Empresas de armas en las universidades, ¿es esta la Universidad que queremos?
- Análisis de la situación por los diferentes partidos políticos.
- Los sindicatos y el empleo en el sector de la Defensa.
- Una Córdoba por la Paz y sin armas.

¹ Que es y cómo funciona una base logística militar.

- A. “La logística incluye la adquisición, almacenamiento y distribución de equipos y suministros; el transporte de tropas y carga por tierra, mar y aire; la construcción y mantenimiento de instalaciones; la comunicación por cable, radio y correo; el cuidado de enfermos y heridos; y la incorporación, clasificación, asignación, bienestar y separación del personal.”
- B. La [OTAN](#) utiliza una definición más restrictiva: La ciencia de planificar y llevar a cabo el movimiento y mantenimiento de las fuerzas. En su sentido más amplio, los aspectos de las operaciones militares que tienen que ver con: diseño y desarrollo, adquisición, almacenamiento, movimiento, distribución, mantenimiento, evacuación y eliminación de material, transporte de personal, adquisición o construcción, mantenimiento, operación y eliminación de instalaciones; adquisición o suministro de servicios y apoyo médico y sanitario.

Ver https://es.wikipedia.org/wiki/Log%C3%ADstica_militar